

## Día 1

### *Hombres en Cartones de Leche*

Recorrí los distintos controles de seguridad de una prisión local donde debía hablar con un grupo de reclusos. La escena era la que esperaba ver: guardias, rejas, armas y vallas. Pero lo que más me impactó ese día en particular fue que cada hombre confinado tras estos muros, en algún momento de su vida, había estado bajo el cuidado de un hombre cuya función era guiarlos.

Sin embargo, la mayoría no solo carecía de un hombre que los protegiera y guiara, sino que también había sufrido el impacto negativo de los hombres. De hecho, aproximadamente el 70 % de los presos provienen de hogares sin padre. Aproximadamente el 80 % de los violadores provienen de hogares sin padre.

**¿Son sorprendentes estas estadísticas? ¿Por qué sí o por qué no?**

Fuera de las cárceles, las cifras son igual de alarmantes. Los hogares sin padre producen el 71 % de los que abandonan la escuela secundaria y el 63 % de los suicidios de adolescentes. Pero un hombre no tiene que abandonar físicamente el hogar para crear un vacío.

**¿Cómo puede un padre estar físicamente presente y aun así crear un vacío en su hogar?**

**¿Cuáles podrían ser algunos de los efectos en los niños?**

En los suburbios, muchos padres desaparecen en combate debido al divorcio, la negligencia, la sobreconsentimiento de los niños en un intento de reemplazar la crianza real, priorizar sus carreras o amar el campo de golf más que a sus hijos. Prácticamente todas las patologías sociales adultas se han relacionado con hogares sin padre o con un hombre ausente, abusivo y negligente.

Si estas estadísticas no te conmueven, déjame ver si puedo darte un golpe en la cartera. En promedio, los contribuyentes gastan más de \$8 mil millones anuales en quienes abandonan la escuela secundaria para programas de asistencia pública como los cupones de alimentos. Quienes abandonan la escuela secundaria también ganan un

promedio de \$260,000 menos a lo largo de su vida que los graduados, lo que reduce los ingresos tributables de nuestro país en más de \$300 mil millones anuales. Los embarazos adolescentes cuestan a los contribuyentes estadounidenses un promedio de \$10 mil millones anuales en asistencia pública, pérdida de ingresos y costos de atención médica. Nuestra población carcelaria ha aumentado un 708 % desde 1972, alcanzando la tasa per cápita más alta del mundo. Actualmente, gastamos 1 de cada 15 dólares federales en prisiones. ¿Empiezas a comprenderlo? Hay hombres — verdaderos hombres del reino— en los cartones de leche (especialmente en Estados Unidos, antiguamente se imprimían fotos de personas desaparecidas en los cartones de leche para ayudar a encontrarlas.). Ellos están perdidos, y todos estamos pagando el precio.

### Lee Ezequiel 22:30.

*Y busqué entre ellos hombre que hiciese vallado y que se pusiese en la brecha delante de mí, a favor de la tierra, para que yo no la destruyese; y no lo hallé.*

### ¿Qué buscaba Dios?

Los hombres del reino han ido desapareciendo lentamente durante mucho, mucho tiempo. En el libro de Ezequiel leemos que Dios desató su juicio sobre una cultura carente de un liderazgo masculino fuerte. Como nadie se ponía de pie y obedecía, Él permitió que el pueblo de Judá siguiera su propio camino y eligiera sus propios ídolos. Ningún hombre se puso de pie delante del pueblo para guiarlo en los caminos de Dios, y finalmente Dios trajo destrucción a la nación.

Si el Dios todopoderoso y omnisciente no puede encontrar a un hombre que se ponga en la brecha por toda una nación, entonces los hombres de verdad deben ser difíciles de encontrar. Oh, estoy seguro de que había muchos hombres. ¿Pero hombres del reino? No tantos. ¿Y ahora?

**Si Dios hiciera una búsqueda exhaustiva de hombres del reino en nuestra nación y el mundo hoy, ¿no encontraría nada? ¿De qué maneras querría Dios que los hombres se pusieran en la brecha hoy?**

***Ora hoy para que tu corazón esté abierto a conformarte a la definición de Dios de un hombre del reino a medida que continúas con este estudio. Expresa tu deseo de ser el hombre que Él te ha creado para ser.***

# Día 2

## *Un Hombre del Reino*

Escúchenme un momento. ¿Pueden oír el clamor por un hombre del reino?

Está en el corazón de cada niño que ha nacido o crecido sin padre. Está en el sueño de cada mujer que ha sido frustrado por un hombre irresponsable o negligente. Proviene de hogares, escuelas, vecindarios, estados y naciones que han sido destrozados por la ausencia de hombres del reino.

Como hombre del reino, has sido comisionado por el cielo para gobernar en la tierra. Representas al Rey. Como su representante, eres mucho más de lo que quizás te hayas imaginado.

**Lee las palabras de Jesús en Marcos 1:15.**

*El tiempo se ha cumplido y el reino de Dios se ha acercado. ¡Arrepiéntete y cree en la buena noticia!*

**Define el reino de Dios con tus propias palabras.**

La palabra griega usada para reino en el Nuevo Testamento es basileia, que significa autoridad y gobierno. El reino de Dios es la ejecución autoritaria de su gobierno integral en toda la creación. El reino de Dios trasciende el tiempo, el espacio, la política, las denominaciones, las culturas y todos los ámbitos de la sociedad. El componente principal sobre el que se asienta cualquier reino es la autoridad del gobernante. Sin ella, hay anarquía. Caos. Desorden.

**Lee Génesis 2:15-25 en tu Biblia. Anota el nombre de Dios que se usa en estos versículos exactamente como aparece en el texto.**

**Ahora lee Génesis 3:1. Cuando Satanás se refirió a Dios, ¿qué nombre usó?**

Génesis 2 contiene varias referencias a Dios, particularmente al registrar la forma en que Dios se relacionó con Adán.

En cada una de ellas, se hace referencia a Dios como el SEÑOR Dios. Siempre que lees la palabra SEÑOR en

mayúsculas, denota el nombre que Dios usó para sí mismo: Yahvé. Yahvé, que literalmente significa Amo y Gobernante absoluto, es el nombre que Dios usó para revelarse a la humanidad.

Pero en Génesis 3, Satanás usó un nombre diferente para Dios. En el versículo 1, Satanás le hizo a Eva una pregunta aparentemente inocua: "¿Conque Dios les dijo: 'No pueden comer de ningún árbol del jardín?'". Observen que Satanás no se refirió a Dios como el SEÑOR Dios; en cambio, le quitó el nombre SEÑOR. Satanás buscó eliminar los títulos de Dios de Amo y Gobernante absoluto.

**¿Por qué creen que Satanás eligió esta forma particular de referirse a Dios?**

**¿Cómo reveló ese uso los planes y propósitos de Satanás?**

Puede que no parezca importante a primera vista, pero Satanás reveló su verdadero carácter al referirse a Dios. Al tergiversar el nombre de Dios de una manera sutil pero significativa, Satanás buscó reducir el dominio de Dios sobre la humanidad. Satanás mantuvo la apariencia de religión mientras eliminaba la autoridad divina. Sigue haciendo lo mismo hoy.

**¿De qué maneras niega el mundo hoy el dominio absoluto de Dios?**

**¿Cómo socavan los creyentes y las iglesias el dominio de Dios?**

*Desde que Satanás lanzó su desafío en el jardín, ha habido una batalla continua sobre quién gobernará a la humanidad.*

Desde que Satanás lanzó su desafío en el jardín, ha habido una batalla continua sobre quién gobernará a la humanidad. Cuando los hombres toman decisiones basadas en sus propios pensamientos, creencias o valores en lugar de la Palabra de Dios, eligen gobernarse a sí mismos. Llamen Dios al Rey sin reconocer su autoridad. En esencia, los hombres se vuelven como Satanás. Aunque reconocen la existencia del Creador, buscan derrocarlo.

**Evalúa tu vida. Destaca cualquier área en la que reconozcas la existencia de Dios sin someterte a su autoridad.**

**Familia**

**Relaciones sociales**

**Carrera profesional**

**Iglesia o ministerio**

**Ética personal**

**Otros:**

**Participación comunitaria**

**Recreación y entretenimiento**

**Aficiones**

Si queremos ser hombres del reino, debemos luchar con fuerza contra la tendencia a derrocar a nuestro Rey. Tenemos que resistir la tendencia de vivir bajo nuestra propia autoridad. Un hombre del reino es un hombre que se somete al gobierno de Dios y vive su vida en sumisión al señorío de Jesucristo. En lugar de seguir su propio camino, un hombre del reino busca conocer la voluntad de Dios y llevar a cabo la agenda de su reino en la tierra. Cuando un hombre del reino actúa según los principios y preceptos del reino, habrá orden y provisión. Cuando no lo hace, se expone al caos, tanto a sí mismo como a quienes lo rodean.

***Ore sobre la definición de un hombre del reino en el párrafo anterior. Somete a su Rey cualquier área de su vida que haya identificado que no esté bajo su autoridad.***

# Día 3

## *El Primer Hombre*

Todo estaba bien. Sin excepción. En cinco días, Dios creó una tierra espectacular con todas las características y comodidades necesarias para vivir la vida al máximo. En el sexto día, Dios anunció su mayor logro: el hombre.

**Lee Génesis 1:26-28 y registra las acciones de Dios.**

“Dios” (v. 26).

“Dios” (v. 27).

“Dios” (v. 28).

Dios lo dijo, lo creó y lo bendijo. Pero específicamente, Dios dijo: “Hagamos al hombre a nuestra imagen, conforme a nuestra semejanza. Ellos reinarán...” (v. 26). Este versículo comunica dos ideas clave. Primero, está la imagen de Dios.

**¿Qué crees que significa ser creado a la imagen de Dios?**

**¿Cómo influye ser creado a la imagen de Dios en la forma en que ves tu vida y tu propósito en la tierra?**

La pluralidad de “Hagamos” y “Nuestra imagen” se refiere a la naturaleza trinitaria de Dios. Es decir, Dios existe en tres Personas desde la eternidad y para toda la eternidad: Padre, Hijo y Espíritu Santo. Ser creado a su imagen es ser un reflejo de Él. Así como un automóvil construido en una planta de ensamblaje refleja la naturaleza, el propósito y la intención de su creador, la humanidad ha sido diseñada para reflejar a nuestro Creador. Esto nos lleva al segundo elemento clave de este pasaje: el hombre fue creado para gobernar.

**¿El mandato de Dios para que el hombre gobierne significa que Dios ya no gobierna? ¿Cómo se relacionan el gobierno de Dios y el del hombre?**

Cuando Dios creó al hombre a su imagen, le delegó la responsabilidad de cuidar y administrar su creación. Hasta entonces, Dios había hecho todo el trabajo. Separó el agua de la tierra, formó la luz, cultivó las plantas, creó el sol y la luna, colocó las estrellas en el cielo e hizo los animales. Pero en el sexto día, cuando Dios creó al hombre, entregó la administración de la tierra a los hombres.

### ¿Cuál es la diferencia entre administración y propiedad?

### ¿Por qué es esta una distinción importante?

Seamos claros. Dios no ha entregado la propiedad absoluta de la tierra a los hombres. Pero nos ha asignado la responsabilidad de administrarla. Dios dotó a los hombres con la oportunidad y la responsabilidad de administrar lo que Él había creado.

### Lee Génesis 2:15.

*El Señor Dios tomó al hombre y lo puso en el huerto del Edén para que lo cultivara y lo cuidara.*

### ¿Por qué puso Dios a Adán en el huerto?

### ¿Qué implicaciones tiene este versículo para los hombres que Dios pone en situaciones particulares hoy en día?

Adán fue puesto en el huerto para que lo cultivara y lo cuidara. Estas dos acciones siguen vigentes para la identidad del hombre hoy. Aunque uno pueda quejarse cada vez que suena el despertador, ir a trabajar no es malo. De hecho, el trabajo es de Dios. Es parte de tu identidad y responsabilidad como hombre.

Para Adán, trabajar la tierra significaba hacerla productiva, desarrollar su potencial. Gracias a la productividad de la tierra, Adán tendría lo necesario para proveer a quienes estaban a su cuidado. Para los hombres de hoy, trabajar la tierra significa proveer a quienes están bajo nuestro cuidado. También los cultivamos, asegurándonos de que cumplan con todo lo que Dios les ha encomendado.

Adán también debía cuidar la tierra. La palabra hebrea que se usa aquí significa custodiar o encargarse de ella. A cada hombre se le da un área específica —su jardín— para cuidar y proteger de las amenazas. Al igual que con Adán, el propósito de Dios es que cada hombre sea responsable de cultivar y cuidar lo que está a su cuidado.

*El propósito de Dios es que cada hombre sea responsable de cultivar y cuidar lo que está a su cuidado.*

**¿Cuál es tu "jardín", el área que debes cuidar y proteger?**

**¿Qué estás haciendo para cultivar ese jardín?**

**¿Qué estás haciendo para cuidarlo?**

**¿Con cuál de estas funciones sientes que necesitas ayuda? ¿Por qué?**

***Ora por las cosas y las personas que Dios ha puesto bajo tu cuidado. Al reflexionar sobre esa responsabilidad, pídele a Dios gracia, valentía, fuerza y sabiduría para cultivar y cuidar lo que Él te ha confiado.***

## Día 4

### *Adán, ¿dónde estás?*

La tarea era bastante sencilla: “Aquí tienes tu huerto. Cultivalo. Cuidalo y protégelo”. Bastante simple. Pero en Génesis 3 todo se descontroló.

**Lee Génesis 3:1-7. ¿Quién fue tentado en estos versículos?**

**Ahora lee Génesis 3:8-9. ¿A quién buscó el Señor en el huerto?**

**Si Eva comió del fruto inicialmente, ¿por qué Dios buscó a Adán?**

Es cierto que Eva comió del fruto. Pero curiosamente, cuando Dios vino a buscar al responsable, fue a Adán a quien llamó en lugar de a su esposa. Evidentemente, Adán fue el responsable final. Leemos en el texto: “Entonces Jehová Dios llamó al hombre y le dijo: “¿Dónde estás?”” (3:9). Observa que al usar el nombre Jehová Dios, el escritor reafirmó la autoridad de Dios que Satanás había intentado subvertir. Pero también note que Dios no llamó: “¿Adán? ¿Eva? ¿Dónde están?”.

Aunque Eva pecó primero, la pregunta se le planteó a Adán porque él era el responsable. Adán era responsable como representante de Dios para llevar a cabo su plan en el jardín.

En lugar de cultivar y proteger, Adán fue el primer hombre en exhibir un problema persistente que plaga a los hombres de nuestros días: el silencio. Hasta ese momento, Adán había estado hablando mucho. Había estado nombrando pájaros, vacas y peces. Pero cuando apareció la serpiente, Adán no tenía nada que decir.

Ahora sé lo que están pensando: ¡No estaba allí! ¿Qué se suponía que debía hacer? ¿Cuidar a su esposa día y noche?

¿Seguro?

**Lean de nuevo Génesis 3:6. ¿Dónde estaba Adán cuando Eva enfrentó la tentación?**

*La mujer vio que el árbol era bueno para comer y agradable a la vista, y que era deseable para alcanzar la sabiduría. Así que tomó de su fruto y comió; También le dio a su esposo, que estaba con ella, y él comió.*

**¿Cambia ese versículo tu perspectiva sobre quién fue responsable del primer pecado? ¿Cómo?**

A pesar de las imágenes que quizás hayas visto en una Biblia infantil, Eva no estaba sola ni vulnerable. Su esposo estaba de pie junto a ella. Mientras la serpiente golpeaba, Adán estaba allí, en silencio. Incluso cuando Eva se volvió hacia él y lo destituyó como líder del hogar, Adán no dijo nada. Simplemente comió.

La enfermedad del silencio aún afecta a los hombres hoy en día. ¿Quiénes hablan de la disciplina de los hijos en el hogar? Las mujeres. ¿Quiénes son los líderes vocales que se ofrecen como voluntarios para el liderazgo en la iglesia? Las mujeres. ¿Quiénes están dispuestos a oponerse a la inmoralidad en sus familias? Las mujeres. Hay excepciones, pero muchos hombres actúan como Adán. Cuando llega el momento de tomar una postura, simplemente no tienen nada que decir.

**¿Te sientes tentado a guardar silencio cuando surgen problemas críticos? ¿Por qué sí o por qué no?**

**¿Qué dice el silencio de un hombre sobre su visión de su rol en el mundo?**

Primero, Adán guardó silencio. Luego, se escondió. En ambos casos, Adán se negó a aceptar la identidad que Dios le había dado para gobernar bien. Renunciando a su autoridad, se convirtió en un seguidor en lugar de un líder. Luego, cuando la responsabilidad finalmente lo alcanzó, recurrió a culpar a su compañera.

**Lea la respuesta de Adán a la pregunta de Dios en Génesis 3:12.**

La mujer que me diste por compañera me dio del fruto del árbol, y yo comí.

**¿De qué maneras los hombres de hoy intentan culpar a otros?**

El problema que impide a muchos hombres en nuestra cultura actual ser hombres del reino es que han renunciado al derecho que Dios les dio de gobernar, ya sea por silencio o por culpa. En lugar de amar el hecho de que son hombres

y, por lo tanto, responsables por naturaleza, evaden su responsabilidad. Y siempre parecen encontrar una excusa para no reconocer lo que significa ser un hombre. Como resultado, los hombres han renunciado a la oportunidad de abordar la vida cristiana como un desafío para conquistar y gobernar bien.

El problema que impide a muchos hombres en nuestra cultura actual ser hombres del reino es que han renunciado al derecho que Dios les dio de gobernar.

**Pídele a Dios que te muestre las áreas de tu vida en las que no estás asumiendo responsabilidad. Anótalas en tus notas.**

¿Puedo compartir la verdad contigo, amigo? Eres un hombre. Como hombre, eres responsable. Debes asumir la plena responsabilidad de gobernar, bajo la autoridad de Dios, para la bendición y el beneficio de todos dentro de tu ámbito de influencia. Fuiste creado para esto. Es hora de reclamar tu destino.

***Confiesa las áreas que identificaste en las que no has asumido responsabilidad. Pídele a Dios que te perdone y te dé valentía y sabiduría para gobernar responsablemente bajo su reinado.***

## Día 5

### *Recuperando la hombría*

El camino hacia un mundo mejor comienza con un hombre del reino. Sé lo que estás pensando: El mundo es enorme. Es cierto. Pero considera la influencia potencial de un solo hombre del reino. Un hombre del reino tiene el poder de transformar su hogar, lo cual transforma a su familia. Esa familia puede iniciar un cambio en una iglesia, lo que a su vez puede influir en toda una comunidad. Esa comunidad puede influir en un estado, lo que a su vez puede comenzar a impactar a la nación. Toda esta transformación puede comenzar con un hombre que se ha sometido plenamente al gobierno integral de Jesucristo.

Resalta los mayores obstáculos para someter tu vida al gobierno de Cristo.

**Hábitos personales**

**Problemas familiares**

**Relaciones difíciles**

**Falta de educación**

**Influencia limitada**

**Problemas financieros**

**Inmadurez espiritual**

**Prioridades equivocadas**

**Otros:**

**Ahora piensa en cómo respondería Dios a los obstáculos que identificaste. Escribe una frase que exprese lo que crees que Él podría decir.**

Quizás piensas que tu esposa nunca seguiría tu liderazgo. O tus hijos nunca respetarían tu autoridad. O no tienes suficiente influencia en tu comunidad para marcar una diferencia real. Imagino que los israelitas también pudieron haber tenido algunas objeciones al escuchar lo que Dios les había ordenado.

### Lee Éxodo 34:23-24.

*Tres veces al año todos tus varones se presentarán ante el Señor Dios, el Dios de Israel. Porque yo expulsaré naciones de delante de ti y ensancharé tu territorio. Nadie codiciará tu tierra cuando subas tres veces al año a presentarte ante el Señor tu Dios.*

### ¿Qué objeciones prácticas pudieron haber planteado estos hombres cuando Dios les dijo que debían dejar sus trabajos, hogares y familias tres veces al año?

Éxodo 34 describe las obligaciones del pacto de los israelitas con Dios. El capítulo está lleno de mandatos sobre cómo desenvolverse en la tierra que Dios les daría y describe la vida cíclica que llevaría Israel. Dios instituyó épocas específicas cada año, correspondientes a la cosecha, para que el pueblo de Israel celebrara su herencia y recordara las grandes obras de Dios en su pasado.

Cuando el pueblo celebraba estas festividades, no solo recordaba el pasado, sino que también se sentía alentado por el futuro. Estos acontecimientos regulares servían como recordatorios del poder y la fidelidad de Dios, pasados, presentes y futuros.

Si yo fuera un agricultor que vivía de la tierra en una época en que potencias extranjeras amenazaban con invadir y saquear, probablemente dudaría un poco en dejar a mi familia y mi hogar para ir a una reunión tres veces al año. Podría justificar fácilmente saltarme esas fechas. Tengo que ocuparme de las cosas en casa. Tengo que proteger a mi familia. Tengo que asegurarme de que todo funcione correctamente. De hecho, incluso podría argumentar que, al exigirme que saliera de casa, Dios me estaba pidiendo que hiciera algo contrario a lo que significa ser un hombre del reino.

### ¿Cómo responde Éxodo 34:24 a objeciones como estas?

*Expulsaré naciones de tu presencia y ensancharé tu territorio. Nadie codiciará tu tierra cuando subas tres veces al año a presentarte ante el SEÑOR tu Dios.*

**¿Por qué asistir a estas reuniones requeriría fe por parte de los hombres de Israel?**

Dios les decía a los hombres de Israel: "Yo los cuido". ¿Preocupados por sus ingresos? No se preocupen. Yo los cuido. ¿Preocupados por su familia? Yo los cuido. ¿Pensando en el futuro? Yo los cuido. Cuando un hombre se compromete ante todo a vivir bajo el gobierno de Jesucristo, puede tener la seguridad de que Dios se encargará del resto.

*Quando un hombre se compromete ante todo a vivir bajo el gobierno de Jesucristo, puede tener la seguridad de que Dios se encargará del resto.*

Si de verdad quieres ser un hombre del reino, todo tipo de obstáculos se interpondrán en tu camino. Algunos pueden ser prácticos. Quizás tengas que tomar decisiones difíciles sobre finanzas, tiempo y carrera. Otros pueden ser espirituales. Quizás tengas que tomar decisiones difíciles sobre tus hábitos personales, tus metas en la vida y tu enfoque de la fe.

Ser un hombre del reino es difícil de esa manera. Pero Dios te respalda. ¿De verdad crees que el Señor Dios se intimida ante alguno de estos obstáculos? Si Él puede encargarse de los ejércitos invasores, estoy seguro de que puede proveer para ti.

La única pregunta es si estás listo para tomar las riendas de tu destino y convertirte en el hombre que fuiste creado para ser.

***Preséntale a Dios tus mayores obstáculos para convertirte en un hombre del reino. Sométete a su gobierno y profesa tu confianza en Él para que el resto de tu mundo esté en armonía con su señorío. Pregúntale cuál es el primer paso que Él quiere que des para convertirte en un hombre del reino.***